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Открывая совещание, губер-
натор подчеркнул, что в 2010 
году вступил в силу ряд феде-
ральных нормативных актов. 
В этой связи областным служ-
бам и ведомствам дано указа-
ние обеспечить эффективное 
исполнение стоящих перед 
ними задач с учетом указанных 
изменений.

С информацией об остат-
ках на 1 января 2010 года 
субсидий, субвенций, иных 
межбюджетных трансфер-
тов, имеющих целевое на-
значение, предоставленных 
из федерального бюджета 
бюджету области, в том 
числе подлежащих и не под-
лежащих возврату в феде-
ральный бюджет, выступила 
руководитель департамента 
финансов В.Г. Щипкова.

Остатки средств федераль-
ного бюджета на едином счете 
областного бюджета на 1 янва-
ря 2010 года составляют около 
652,5 млн. рублей.

Не подлежат возврату около 
362,4 млн. рублей, поступив-
ших на строительство хирурги-
ческого корпуса Орловской го-
родской больницы скорой ме-
дицинской помощи имени 
Н.А. Семашко, на обеспечение 
жильем ветеранов Великой 
Отечественной войны, на раз-
витие коммунальной инфра-
структуры и малоэтажного жи-
лищного строительства.

Оставшиеся средства будут 
возвращены из федерального 
бюджета после заключения со-
ответствующих контрактов, до-
говоров и т. п.

А.П. Козлов поручил прави-
тельству области провести ра-
боту с федеральными главны-
ми распорядителями бюджет-
ных средств. Это особо важно 
в связи с тем, что значительная 
часть средств из госбюджета 
поступила в последнюю неде-
лю 2009 года.

Глава региона отметил, что 
необходимо обеспечить весь 
комплекс мер для возвраще-
ния в регион тех денег, которые 
не были освоены в минувшем 
году. На особом учете должен 
быть каждый рубль. Те сред-
ства, которые полагаются ре-
гиону по линии федеральных 
министерств и ведомств, сле-
дует в соответствии с установ-
ленными правилами привле-
кать в область.

С информацией о ходе ото-
пительного сезона выступил 
руководитель департамента 
строительства, транспорта 
и ЖКХ А.С. Бойко.

23 декабря в Орле произош-
ли две аварии на тепловых ма-
гистралях. Последствия были 
устранены в сжатые сроки.

Наиболее уязвимыми в ус-
ловиях сильных снегопадов 
и ветра оказались объекты 
электросетевого комплекса. 
В ночь с 28 на 29 декабря про-
изошли отключения электро-
энергии в ряде населенных 
пунктов. Перебои с подачей 
электричества имели место 
также 7 января на территории 
Орловского, Покровского и Ли-
венского районов.

На восстановление энерго-
снабжения было направлено 
несколько десятков аварийных 
бригад, большое количество 
спецтехники. Подача электри-
чества возобновилась в тече-
ние нескольких часов.

Губернатор подчеркнул, что 
и в дальнейшем должна быть 
обеспечена бесперебойная ра-
бота всех коммунальных служб. 
Информацию о чрезвычайных 
происшествиях следует опера-
тивно обрабатывать и переда-
вать в соответствующие служ-
бы для экстренной ликвидации 
последствий аварий.

В числе плановых на со-
вещании был рассмотрен 
вопрос об итогах реализа-
ции областной целевой про-
граммы «Социальное раз-
витие села Орловской об-
ласти до 2012 года» в 2009 
году.

По информации руководи-
теля департамента сельского 
хозяйства В.И. Коротеева, 
в 2009 году на реализацию про-
граммы социального развития 
села из федерального бюджета 
направлено 93,2 млн. рублей, 
из областного бюджета — 
около 158 млн. рублей, из вне-
бюджетных источников — 125,1 
млн. рублей.

Построено и приобретено 
в общей сложности, включая 
жилье для молодых специали-
стов, 8,7 тыс. квадратных мет-
ров жилой площади. Построена 
школа на 88 мест в селе Екате-
риновке Ливенского района. 
Газифицировано 54 населен-
ных пункта, введено в эксплуа-
тацию около 15,5 километра 
сетей водоснабжения.  До 
1 февраля планируется сдать 

в эксплуатацию еще около 26 
километров водопроводов.

Подводя итоги обсуждения 
вопроса, губернатор подчерк-
нул, что программа социально-
го развития села имеет особую 
государственную значимость. 
Основная задача — сделать 
сельскую местность привлека-
тельной для жизни и работы.

В этой связи агропромыш-
ленному блоку поручено вне-
сти предложения по дальней-
шему развитию малого и сред-
него бизнеса на селе, в том 
числе в части улучшения меха-
низма организации закупок 
продукции растениеводства 
и животноводства у селян.

Блоку социального развития 
следует проработать вопрос 
привлечения в область на по-
стоянное место жительства 
в сельской местности соотече-
ственников из других регионов 
и зарубежных стран.

В этой связи глава региона 
поручил заинтересованным 
службам и ведомствам подго-
товить информацию о наличии, 
принадлежности и техническом 
состоянии пустующего жилья 
на селе, в том числе строитель-
ство которого велось в рамках 
п р о г р а м м ы  « С л а в я н с к и е 
корни».

А.П. Козлов отметил, что 
особое внимание следует уде-
лить привлечению федераль-
ных средств на поддержку 
села, развитию социальной ин-
фраструктуры.

На совещании также был 
рассмотрен вопрос о ходе 
реализации программы «Бе-
зопасное донорство».

По информации руководи-
теля департамента здравоох-
ранения и социального разви-
тия А.В. Удодова, в области де-
ятельность по заготовке, пере-
работке и хранению донорской 
крови и ее компонентов осуще-
ствляет Орловская станция пе-
реливания крови, а также ее 
филиалы в городах Ливны 
и Мценске.

В 2009 году область вошла 
в федеральную программу раз-
вития службы крови, для чего 
между Федеральным медико-
биологическим агентством 
и областью заключено согла-
шение о реализации меропри-
ятий в данной сфере.

В целях исполнения поста-
новления Правительства РФ 
на Орловщину поступили комп-
лекты медицинского оборудо-
вания 19-ти наименований 
на сумму более 113 млн. руб-
лей.

Увеличилось количество 
безвозмездных доноров с 73 % 
в 2008 году до 80 % в 2009 году, 
первичных — на 7,7 %. Исполь-
зование современных техноло-
гий повысило инфекционную 
и иммунологическую безопас-
ность выпускаемых гемоком-
понентов, снизило риск воз-
никновения осложнений, свя-
занных с переливанием крови. 
Впервые на территории обла-
сти заготовлено свежезаморо-
женной плазмы аппаратным 
методом в количестве, доста-
точном для соблюдения одного 
из основных принципов обес-
печения безопасности перели-
вания крови — «один донор — 
один реципиент».

Подводя итоги обсуждения, 
губернатор подчеркнул, что 
развитая система донорства — 
это важнейший фактор обеспе-
чения своевременной меди-
цинской помощи нуждающим-
ся гражданам. Кроме того, 
запас крови — это стратегиче-
ский резерв на случай чрезвы-
чайных ситуаций.

А.П. Козлов особо отметил, 
что в 2009 году служба крови 
на Орловщине сделала значи-
тельный шаг вперед. Успех во 
многом достигнут не только 
благодаря крупным государст-
венным инвестициям, но и ши-
рокой пропаганде донорства 
в СМИ, социальной рекламе. 
Как результат — на призыв 
сдать кровь откликнулись мно-
гие граждане.

Нужно продолжать разви-
вать сотрудничество с Феде-
ральным медико-биологичес-
ким агентством.

«Замечательно, что в столь 
благородной миссии, как сдача 
крови, приняли участие пред-
ставители молодежных обще-
ственных организаций,  и 
в частности «Патриоты Орлов-
щины». Это значит, что в под-
растающем поколении высоко 
развито чувство гражданского 
долга», — отметил А.П. Козлов.

В совещании приняли уча-
стие председатель областного 
Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин, главный феде-
ральный инспектор в Орловс-
кой области В.В. Кабанов.

Пресс-служба 
губернатора.

Совещание 
в администрации области

Вчера в администрации области состоялось совещание, 

которое провел губернатор Орловской области А.П. Коз-

лов.

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ РАБОТНИКА ПРОКУРАТУРЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Уважаемые коллеги, дорогие друзья!
Сегодня мы отмечаем свой профессиональный праз-

дник — День работника прокуратуры Российской Феде-
рации! Одному из важнейших институтов правоохрани-
тельной системы исполняется 288 лет! Для нас великая 
честь и огромная ответственность стоять на страже за-
конности и правопорядка, обеспечивать гарантирован-
ные законом права и свободы граждан. Мы чтим много-
летние традиции честного и добросовестного отноше-
ния к порученному делу! Самоотверженный кропотли-
вый труд работников прокуратуры не остается без при-
знательного внимания граждан, руководства Генераль-
ной прокуратуры. Прокуратура действует везде, где 
действует закон. За последние два года в области был 
поднят пласт проблем, связанных с соблюдением зако-
нодательства о противодействии коррупции. Мы пони-
маем, что рассчитывать на серьезный успех в борьбе 
с преступностью, особенно организованной, невозмож-
но без создания прочного заслона коррупции в системе 
государственной и муниципальной службы. Прокурату-
ра сконцентрировала внимание на усилении надзора за 
исполнением законодательства в этой сфере правоот-
ношений. Дел впереди много. Потенциал прокуратуры 
мощный. Реальные возможности для решения стоящих 
перед нами задач очевидны. Я поздравляю всех сотруд-
ников и ветеранов органов прокуратуры, членов их 
семей с профессиональным праздником — Днем ра-
ботника прокуратуры Российской Федерации! Примите 
самые наилучшие пожелания здоровья, мира, добра 
и успехов!

С.Д. ВОРОБЬЕВ. 

Прокурор Орловской области.

Основная функция прокуратуры  

— это надзор за соблюдением 

российского законодательства. В том 

числе надзор за соблюдением прав и 

свобод человека и гражданина, за 

исполнением законов органами, 

осуществляющими 

оперативно-розыскную деятельность, 

внесение представлений на 

противоречащие закону решения, 

приговоры, определения и 

постановления судов, координация 

деятельности правоохранительных 

органов по борьбе с преступностью. 

При этом прокуратура выполняет и 

другие функции. Они охватывают, 

пожалуй, все стороны жизни нашего 

общества, одной из основных 

«болезней» которого, по выражению 

Президента РФ Д.А. Медведева, 

является правовой нигилизм. Роль 

прокуратуры в его преодолении 

трудно переоценить, работы у 

прокуроров хватает. И все же есть 

проблемные точки, которым 

прокурорский корпус сегодня уделяет 

особое внимание. Об этом наше 

интервью с прокурором  Орловской 

области Сергеем Дмитриевичем 

ВОРОБЬЕВЫМ.

(Окончание на 2—3-й стр.)

Борьба с коррупцией —

Отдел по надзору за исполнением законов 
и законностью правовых актов — одно из ос-
новных подразделений прокуратуры Орловс-
кой области. Костяк коллектива — те, кто ра-
ботает в прокуратуре более 15 лет. Это на-
чальник отдела Елена Викторовна Рыбалкина, 
ее заместитель Светлана Михайловна Сави-
на, старшие прокуроры Галина Серафимовна 
Евграфова, Людмила Ивановна Бельская. Они 
пришли на работу в прокуратуру в сложные 
для нашего государства времена. Сформиро-
вать жизненную позицию и принципы в то 
время им помогли  старшие товарищи, когда-
то работавшие в органах прокуратуры: Анато-
лий Николаевич Курашов, Владимир Василье-
вич Задельский, Инесса Викторовна Богдано-
ва, Вадим Васильевич Карлов, Светлана Ива-
новна Дубровская. В свое время возглавляли 
отдел и внесли лепту в создание нынешнего 
профессионального уровня отдела  Валерий 
Павлович Опальков (первый заместитель про-
курора Орловской области), а также работаю-
щая в Генеральной прокуратуре РФ Вера Ва-
сильевна Денисова. 

(Окончание на 2—3-й стр.)

Этот профессиональный празд-
ник отмечается в России начиная с 
1996 года в соответствии с указом 
Президента РФ от 29 декабря 1995 

года. Дата  12 января  была выбра-
на не случайно: именно в этот день  
в 1722 году указом императора 
Российской империи Петра Вели-

кого при Правительствующем се-
нате впервые был учрежден пост 
генерал-прокурора и возник ин-
ститут российской прокуратуры. 

главный 
приоритет 

В прокуратуру пришли по призванию

Уважаемые сотрудники прокуратуры Орловской об-
ласти!

Примите самые искренние поздравления с Днем 
работника прокуратуры Российской Федерации!

Можно смело утверждать, что в последние годы, 
несмотря на трудности этапа реформ, органам проку-
ратуры принадлежит важнейшая роль в системе госу-
дарственной власти России. Вы обеспечиваете ста-
бильную работу всего государственного механизма, 
находитесь на переднем крае борьбы с преступностью, 
коррупцией и другими противоправными явлениями в 
обществе, контролируете исполнение нормативных 
правовых актов. Именно на прокуратуру возложена фун-
кция координации деятельности правоохранительных 
органов, что позволяет добиваться выполнения законов 
всеми субъектами права.

В день вашего профессионального праздника хотим 
выразить особую признательность не только действую-
щим сотрудникам прокуратуры Орловской области, но и 
всем ветеранам, которые внесли достойный вклад в 
развитие нашей области, передали накопленный опыт 
новому поколению работников прокуратуры. Сфера 
вашей деятельности заслуженно вызывает в обществе 
уважение, авторитет, признательность и благодар-
ность.

Желаем всем вам и членам ваших семей крепкого 
здоровья, счастья и новых успехов в нелегком и ответс-
твенном труде на благо Орловщины и всей России.

Областной Совет народных депутатов.

ТАМОЖНЯ СРАБОТАЛА 
С ПЛЮСОМ

Орловская таможня Центрального 
таможенного управления за 2009 год 
в доходную часть федерального 
бюджета перечислила более 
3327 млн. рублей, что, несмотря 
на кризисные явления в экономике, 
превысило аналогичный показатель 
2008 года на 115 млн. рублей, или 
3,6 %.
В результате инспекционных меропри-

ятий по борьбе с недостоверным декла-
рированием доначислено таможенных 
платежей и штрафов на сумму более 29 
млн. рублей. Группой валютного контроля 
выявлено 109 нарушений валютного зако-
нодательства почти на 123 млн. рублей 
и возбуждено 71 дело об административ-
ных правонарушениях. По результатам их 
рассмотрения на участников внешнеэко-
номической деятельности наложено штра-
фов почти на 7 млн. рублей.

Сотрудниками Орловской таможни воз-
буждено 17 уголовных дел. Стоимость кон-
трабандно ввезенного товара по данным 
уголовным делам составила 8,2 млн. руб-
лей.

«РОЖДЕСТВЕНСКИЙ ЛЁД» 
ОПРЕДЕЛИЛ 

СИЛЬНЕЙШИХ
В минувшую субботу в СОЦ «Ледовая 
арена» прошли первые открытые 
областные соревнования по фигурно-
му катанию «Рождественский лед», 
в которых приняли участие спортсме-
ны Орла, Рязани, Курска, Ярославля, 
Ступино, Зеленограда, Губкина 
и Алексина.
В торжественной церемонии открытия тур-

нира приняли участие председатель Орловс-
кого областного Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин, председатель Комитета Госу-
дарственной Думы по вопросам местного са-
моуправления, член генерального совета пар-
тии «Единая Россия» В.С. Тимченко, замести-
тель председателя правительства Орловской 
области, руководитель блока социального раз-
вития В.В. Поляков.

Свои программы на суд болельщиков и ар-
битров представили мальчики и девочки 2000, 
2001, 2003 годов рождения. Вне конкурса вы-
ступили спортсмены 1996—1997 годов рожде-
ния. Первый серьезный турнир в родных сте-
нах должен был показать, чему научились ор-
ловские фигуристы за те два года, что сущест-
вует секция фигурного катания в городе.

Порадовал зрителей Андрей Кондрашин, 

ставший обладателем золотой медали среди 
мальчиков. Он на два года младше своих со-
перников, но смог победить и по праву завое-
вал второй юношеский разряд. Хорошие ре-
зультаты показали Виктория Пикалова (1996 г. 
р.) и Ольга Новичихина (1997 г. р.). Виктория 
стала первой, а Оля выиграла серебряную на-
граду. Пусть они и выступали вне конкурса, но 
это несомненный успех наших девчонок. Катя 
Зыкова среди девятилетних хоть и осталась 
пятой, но по своему потенциалу способна вы-
расти в сильную фигуристку.

«Рождественский лед» показал, над чем 
юным спортсменам предстоит работать более 
углубленно. Ведь только в соревновательных 
турнирах можно увидеть не одни лишь силь-
ные, но и слабые стороны фигуристов.

ПЕРВЫМИ В 2010-м 
РОДИЛИСЬ ДЕВОЧКИ
В новогоднюю ночь в Орле появились 
на свет девять малышей.
В роддоме городской больницы им. С.П. Бот-

кина после наступления нового года первой 
родилась Даша Мечинская. Следом за ней ро-
дились еще трое младенцев.

В Орловском родильном доме первой уви-
дела свет также девочка. Вслед за ней роди-
лись еще четыре малыша — три мальчика и од-
на девочка.

Представители городской и областной вла-

сти посетили роддом и подарили новорожден-
ным подарки.

Всего же за первые десять дней 2010 года 
в Орле увидели свет 126 малышей.

НЕУТЕШИТЕЛЬНАЯ 
СТАТИСТИКА

Неблагоприятные погодные условия 
в первые дни 2010 года вынудили 
водителей снизить скорость передви-
жения или вовсе отказаться от поез-
док. Тем не менее ряд трагических 
случаев все же произошел.
В праздничные дни на территории Орловс-

кой области произошло одиннадцать крупных 
дорожно-транспортных происшествий, в ре-
зультате которых погибли два человека, 16 по-
лучили ранения. В Новосильском районе 2 ян-
варя водитель допустил наезд на пешехода, 
который от полученных травм скончался 
в больнице, 7 января в деревне Б. Гать води-
тель допустил наезд на пешехода, который 
скончался на месте ДТП.

Сотрудниками Госавтоинспекции выявлена 
почти тысяча нарушителей правил дорожного 
движения: среди причин — управление транс-
портным средством в состоянии алкогольного 
опьянения, превышение скорости, выезд 
на полосу встречного движения.

Информагентство 
«Орловской правды».
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Уважаемые работники прокуратуры!
Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Обеспечение верховенства закона — важнейшая 

миссия, которая возложена на прокуратуру. 288 лет про-
курорский корпус России стоит на страже интересов го-
сударства.

Стратегические цели, поставленные руководством 
страны, предъявляют особые требования к качеству 
работы всех органов власти. В современных условиях 
возрастает роль прокуратуры как одной из ведущих сил, 
которая обеспечивает защиту конституционных прав, 
борьбу с преступностью, соблюдение правопорядка, 
преодоление правового нигилизма. Ваша повседневная 
деятельность важна для того, чтобы Орловщина, вся 
наша страна успешно развивались, могли конкуриро-
вать как эффективные, высокоразвитые территории.

Выражаем особую благодарность всем сотрудникам 
прокуратуры области за вклад в укрепление законности, 
борьбу с коррупцией, криминалом.

Впереди — новые планы и задачи. Речь идет о самом 
тесном сотрудничестве региональной власти и органов 
прокуратуры.

Убеждены, что вы и впредь будете твердо стоять 
на защите интересов граждан и государства. «Сильное 
российское государство должно иметь сильную проку-
ратуру» — в справедливости и действенности этого пос-
тулата не должно быть никаких сомнений.

Еще раз поздравляем вас с праздником. Желаем 
крепкого здоровья, благополучия, плодотворной рабо-
ты на благо нашей области и всей России.

Администрация области.

Поздравления

главный 
приоритет 
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Сегодня опытные сотруд-
ники отдела в свою очередь 
помогают встать на ноги мо-
лодым коллегам — передают 
им опыт и знания, поддержи-
вают и помогают в сложных и 
запутанных делах. 

И результаты работы друж-
ного коллектива налицо — по 
материалам прокурорских 
проверок отдела возбуждено 
несколько громких уголовных 
дел. Однако начальник отде-

ла Е.В. Рыбалкина не счита-

ет своей основной задачей ко-
го-то упрятать за решетку. 
Главное, чтобы все было по за-
кону. И лучше, когда удается 
предотвратить  правонаруше-
ние. Тем не менее в канун про-
фессионального праздника 
наш разговор с сотрудниками 
отдела шел о производствен-
ных делах. А ситуация в обла-
сти такова, что  итогом проку-
рорских проверок зачастую 
становятся уголовные дела.

— Сотрудники отдела име-
ют широкий круг обязанно-
стей.  Прокуратура имеет пра-
во в соответствии со статьей 
37 УПК РФ направлять мате-
риалы в следственные органы 
для решения вопроса о воз-
буждении уголовного дела, — 
рассказывает Е.В. Рыбалкина, 
— в том случае, когда в ходе 
прокурорских проверок выяв-
ляются деяния, влекущие за 
собой уголовную ответствен-
ность. Таких материалов толь-
ко в прошлом году было на-
правлено в следственные ор-
ганы девять.

И по ним уже возбуждены 
уголовные дела. В их числе 
возбужденное в январе уго-
ловное дело по хищению иму-
щества Орловской области в 
гостиничном комплексе «Дом 
лесника» в национальном пар-
ке «Орловское Полесье». Иму-
щество возвращено в казну. В 
апреле следственные органы 
возбудили уголовное дело в 
отношении Л.А. Мальцева, 
гендиректора ОАО «Хотынец-
кий маслозавод», за незакон-
ное получение кредита в ОРО 
ОАО «Россельхозбанк». Ана-
логичное дело возбуждено в 
отношении А.А. Музалевского, 
также возглавлявшего это 
предприятие в другое время. 
В августе возбуждено уголов-
ное дело в отношении А.С.  Ба-
тищева — гендиректора ОАО 
«Ливныстрой», депутата Ли-
венского горсовета — за не-

правомерное отчуждение иму-
щества предприятия в пользу 
одного из кредиторов и в 
ущерб другим. Тогда же воз-
буждено уголовное дело по 
нецелевому использованию 
денежных средств, поступив-
ших на счет ОАО «Строитель-
ная корпорация «Орловщина» 
от граждан, которые заключи-
ли договоры о долевом уча-
стии в строительстве домов 
по ул. Фомина, 9, по Москов-
скому шоссе, 155-а в Орле. 
Дела возбуждены в отноше-
нии руководителей В.М. Тиша-
ева  и В.И. Сидякина, которые 
в разные годы возглавляли эту 
компанию и израсходовали 
средства, перечисленные 
дольщиками на строительство 
домов на этих площадках, на 
другие цели. В октябре воз-
буждено уголовное дело в от-
ношении А.С. Судоргина — 
бывшего генерального дирек-
тора ОАО АПК «Орловская Ни-
ва». Дело расследуется.  Были 
направлены в следственные 
органы и другие материалы 
проверок, по которым возбуж-
дены уголовные дела.

Органы прокуратуры уделя-
ют внимание всем важным 
процессам, которые происхо-
дят в нашей области. Работа-
ем по  плану либо по поступа-
ющим обращениям. В необхо-
димых случаях запрашиваем 
соответствующие  документы. 
Любую информацию о нару-
шениях законов мы тщательно 
проверяем, анализируем и ре-
агируем в соответствии с вы-
явленными обстоятельствами. 
Пытаемся объять необъятное.  
Регулярно проводится очень 
объемная и кропотливая рабо-
та по проверке исполнения 
бюджетного законодатель-
ства.  Проверяется работа де-
партамента финансов, ис-
пользование и возвратность 
бюджетных кредитов. Органы 
власти по актам прокурорско-
го реагирования принимают  
необходимые меры. 

 — Какие вопросы для 

прокуратуры будут акту-

альны в этом году?

 — То, что у всех на слуху: 
государственные и муници-
пальные закупки, исполнение 
бюджетного и налогового за-
конодательства. Конечно, про-
верки исполнения Правил  по-
жарной безопасности при экс-
плуатации помещений.   После 
принятия запретительных за-
конов важно не допустить, что-
бы  игорный бизнес перешел  
в интернет-клубы, скрываясь 
под маской общения в Сети. 

Алкоголь, фальсификаты, 
любая некачественная про-
дукция — мы следим, чтобы 
соответствующие контролиру-
ющие органы работали по 
этим направлениям.  На еже-
недельном контроле — вопро-
сы своевременной выплаты 
зарплаты.  Прокуроры иници-

ируют меры (например, о дис-
квалификации руководителей) 
за нарушения в этой сфере. 
Дисквалификация не панацея: 
где гарантия, что новый руко-
водитель будет лучше старо-
го? Мы добиваемся исполне-
ния работодателями обяза-
тельств перед работниками. 
Соблюдение выборного зако-
нодательства, регулирование  
цен и тарифов, в том числе на 
медикаменты, — эти вопросы 
тоже в нашей компетенции.  
Совсем недавно, в период 
массовых заболеваний грип-
пом, цены на медикаменты, 
действительно, взлетели. На-
пример, цены на марлевые 
маски в аптеках доходили до 
49 рублей. Совместно с конт-
ролирующими органами мы 
провели проверки, направили 
в соответствующие инстанции 
акты прокурорского реагиро-
вания, и ситуация стабилизи-
ровалась. 

На постоянном контроле у 
нас долевое строительство, 
сфера ЖКХ, соблюдение при-
родоохранного законодатель-
ства, земельные отношения, 
антикризисные меры — от 
правовых актов до финанси-
рования конкретных направ-
лений. Мы уверены: возникнут 
неожиданные и серьезные по-
воды для прокурорского вме-
шательства и по обращениям 
граждан.

 — Как изменилась рабо-

та за последние три года 

— со времени назначения 

п р о к у р о р о м  о б л а с т и 

С.Д. Воробьева?

— Требовательность, тре-
бовательность и еще раз тре-
бовательность! Планку каче-
ства работы органов прокура-
туры прокурор области поднял 
высоко и держит ее и по сей 
день. Результаты — налицо.

Заместитель начальника 

отдела  Светлана Михайлов-

на Савина начала работать в 

органах прокуратуры в 17 лет 
— сразу после окончания 
средней школы. Одновремен-
но училась в Воронежском го-
сударственном университете. 
По окончании вуза  в 1993 году 
работала помощником Орлов-

ского природоохранного про-
курора, затем помощником 
прокурора Советского района 
Орла, помощником прокурора 
области по надзору за испол-
нением законов о несовер-
шеннолетних, а с августа 2000 
года — в отделе общего над-
зора. Специализировалась на 
вопросах соблюдения бюд-
жетного, финансового и нало-
гового законодательства, ис-
п о л ь з о в а н и я  б ю д ж е т н ы х 
средств, выделенных в рамках 
приоритетных национальных 
проектов. С сентября 2007 го-
да — заместитель начальника 
отдела. Е.В. Рыбалкина счита-
ет ее надежным и грамотным 
сотрудником, на которого 
можно во всем положиться.

Теперь в  компетенции 
С.М. Савиной — надзор за за-
конностью региональных нор-
мативных правовых актов, 
вопросы выборного законода-
тельства. Курирует она и над-
зор за соблюдением законо-
дательства в сфере экономи-
ки. Экономические вопросы — 
самая объемная и сложная 
часть ее работы. 

— В последние годы работа 
прокуратуры изменилась в 
связи с тем, что очень дина-
мично изменяется законода-
тельство, — говорит С.М. Са-
вина. — Стало сложнее и вме-
сте с тем интереснее. Время, 
отводимое на одну прокурор-
скую проверку, сократилось 
вдвое-втрое. Поэтому ненор-
мированный рабочий день у 
сотрудников отдела — скорее 
правило, чем исключение из 
него.  Люди работают потому, 
что им нравится эта работа.

Коллектив сплоченный. 
Взаимопонимание, взаимопо-
мощь, чувство локтя — для со-
трудников отдела это не про-
сто слова. Это повседневные 
правила, неписаный закон, ко-
торый соблюдается с той же 
неукоснительностью, что и за-
коны государственные. «Все 
должно быть по закону, перед 
законом все равны» — основ-
ное правило для  сотрудников 
отдела. Это и основная движу-
щая идея.   И именно для этого 
люди трудятся, не жалея ни 
сил, ни времени. Все как один: 
и опытные сотрудники, и сов-
сем молодые, недавно при-
шедшие в прокуратуру. О но-
вичках Савина говорит так: 

— Очень грамотные и очень 
ответственные приходят к нам 
люди, а сформироваться как 
профессионалам им помога-
ют работа, организующая и 
направляющая роль руковод-
ства прокуратуры области и 
атмосфера в коллективе. 

 — А как же пресловутое 

м н е н и е  о  п о к о л е н и и 

1990-х и их привержен-

ности в первую очередь 

материальным благам?

— За этим в прокуратуру не 
идут. Сорвать легкие деньги 

тут не получится. Работа тяже-
лая. Случайных людей, тех, кто 
стремится к работе полегче, у 
нас нет. 

— Каким образом проку-

ратура получает инфор-

мацию о  правонаруше-

ниях? 

— Информация поступает 
из различных источников, и 
мы ее отрабатываем. По сиг-
налам, жалобам, по публика-
циям в прессе, по заданиям 
Генеральной прокуратуры Рос-
сийской Федерации и так да-
лее. 

— На все жалобы реаги-

руете или есть какие-то 

критерии отбора?

— Никакого отбора нет. 
Проверяем всю поступившую 
к нам информацию в соответ-
ствии с функциями, которые 
имеет прокуратура. То, что не 
входит в нашу компетенцию, 
переадресовываем в контро-
лирующие органы, органы 
власти для рассмотрения в со-
ответствии с имеющимися у 
них полномочиями. В обязан-
ности сотрудников нашего от-
дела входит надзор за испол-
нением законов контролирую-
щими органами, органами го-
сударственной и муниципаль-
ной власти, руководителями 
учреждений.

При выявлении нарушений 
законодательства вносятся  
акты прокурорского реагиро-
вания — представления об ус-
транении нарушений законо-
дательства, протесты на  неза-
конные правовые акты, также 
возбуждаются дела об адми-
нистративных правонаруше-
ниях, направляются материа-
лы в следственные органы.

 — Но в итоге получается, 

что многие дела, относя-

щиеся к коррупционным 

и наиболее значимым, 

возбуждаются по поста-

новлениям сотрудников 

вашего отдела? 

— Получается. Но мы рабо-
таем в тесном сотрудничестве 
с отделом по коррупции, пра-
воохранительными органами.  
Многие факты вскрываются в 
ходе общенадзорных прове-
рок, в том числе и факты, по 
которым впоследствии воз-
буждаются уголовные дела о 
взятках и неправомерных дей-
ствиях должностных лиц, бан-
ковских служащих. Так было с 
банком «Евразия-центр», для 
которого действовал запрет 
Управления Центробанка по 
Московской области на про-
ведение банковских опера-
ций, однако деньги переводи-
лись со счетов юридических 
лиц на счета физических.  

—  К а к о й  в  э т о м  б ы л 

смысл?

— В отношении физических 
лиц действует государствен-
ное страхование. Юридичес-
кие такой страховкой не поль-
зуются.

Наша работа — рутина с до-
кументами. Эта работа неин-
тересна лишь на первый 
взгляд. Бывают ситуации, ког-
да необходимо их очень опе-
ративно анализировать, выде-
лять значимые моменты. На-
пример, проведенная совмес-
тно с прокурором отдела 
Е.С. Давыдовой  проверка по 
строительству плотины на ре-
ке Цон в  поселке Знаменка 
Орловского района начина-
лась с того, что к нам поступил 
акт из территориального уп-
равления Росфиннадзора. 
Именно в функции прокурату-
ры входят оценка таких доку-
ментов и дальнейшее их на-
правление в различные ин-
станции. Мы обнаружили 
нестыковки и поручили проку-
рору района съездить на ме-
сто и разобраться в ситуации. 
В результате  выяснилось, что 
вместо одного гидротехничес-
кого сооружения уже сущест-
вуют два. Прокуратурой обла-
сти было поручено  Росфин-
надзору провести повторную 
ревизию. А дальше была боль-
шая работа с людьми, так или 
иначе причастными  к строи-
тельству, начиная с тех, кто 
проектировал объект. Встре-
чались с большим количест-
вом специалистов, и теперь 
технические термины не по-
вергают нас в шок. 

Кропотливая и очень инте-
ресная работа. Было установ-
лено, что бюджетные деньги 
были выделены на капиталь-
ный ремонт имеющейся пло-
тины. Фактически же средства 
были использованы на возве-
дение нового гидротехничес-
кого сооружения выше по те-
чению реки. Сложилась ситуа-
ция, когда объект, по заключе-
нию специалистов представ-
лявший угрозу для жизни и 
здоровья людей (старая пло-
тина до сих пор находится в 
полуразрушенном состоянии), 
так и остался стоять на реке.  
Однако по отчетным докумен-
там получалось, что деньги 
потрачены на ремонт старой 
плотины. В результате мы при-
шли к выводу о нецелевом 
расходовании более 13 мил-
лионов рублей бюджетных 
средств. Материалы проверки 
были направлены в След-
ственное управление следс-
твенного комитета при проку-
ратуре  РФ по Орловской об-
ласти. На их основании воз-
буждено уголовное дело.

Но даже возведенная за 
счет этих денег плотина про-
существовала чуть более го-
да. Минувшей осенью она ча-
стично разрушилась — река 
образовала промоину в ее 
правом устое и протекла в об-
ход гидротехнического соору-
жения. По данному факту так-
же проводится проверка с це-
лью установления причин про-
исшедшего.

— Зачастую акты проку-

рорского реагирования 

вызваны обращениями 

граждан, когда налицо 

конфликт интересов юри-

дических либо физичес-

ких лиц или конфликт с 

законом. Как реагируют 

люди на вмешательство 

прокуратуры в такие си-

туации?

— Человек, облеченный вла-
стью, должен понимать, что 
строгое соблюдение законода-
тельства — его прямая долж-
ностная обязанность. Кстати, 
большинство из них  все пони-
мают правильно, несмотря на 
то, что  за каждым  актом про-
курорского реагирования сле-
дует наказание виновных как 
минимум в дисциплинарном 
порядке. Сложнее в случаях, 
когда по результатам проку-
рорских проверок возбужда-
ются уголовные дела. Здесь 
мы очень тщательно анализи-
руем ситуацию, документы, оп-
рашиваем людей.  В случаях 
хищения бюджетных средств 
ищем выгодополучателя. Тот, 
кто украл из бюджета, совер-
шил преступление против всех, 
в том числе и против тех, кто 
сегодня живет весьма скром-
но. Это нужно четко понимать: 
воруешь из бюджета — отни-
маешь у бедных. Сознание то-
го, что наша работа помогает 
выявить таких дельцов, а часто 
и вернуть деньги в бюджет, 
очень помогает преодолевать 
все трудности. 

Старший прокурор отде-

ла Галина Серафимовна Ев-

графова начинала с должно-

сти секретаря в прокуратуре 
Железнодорожного района 
Орла. А в отделе прокуратуры 
области работает с 1994 года. 
При ней происходили различ-
ные реорганизации отдела. 
Было и такое, что оставалось 
всего шесть сотрудников (сей-
час — 12). То время она харак-
теризует коротко: «Выстояли». 
А молодых сотрудников, при-
шедших совсем недавно, на-
зывает «молодежь замеча-
тельная». Одно из направле-
ний специализации Г.С. Евгра-
фовой — сфера ЖКХ.

— В первую очередь орга-
ны прокуратуры предприни-
мают меры реагирования по 
фактам незаконных отключе-
ний или ограничений поставки 
электрической и тепловой 
энергии в жилые дома и на 
объекты социально-культур-
ного назначения. Граждане 
обращаются в органы проку-
ратуры с самыми разными 
проблемами. В случае нару-
шения прав и законных инте-
ресов граждан в этой сфере 
правоотношений отстаиваем 
их всеми определенными за-
коном мерами.

Галина Серафимовна рас-
сказала о самой «горячей» (в 
сфере ЖКХ) прокурорской 
проверке последних месяцев.

Проверка была организова-
на в связи с обращениями 
граждан о нарушениях в жи-
лищно-коммунальной сфере. 
В ходе этой проверки были 
выявлены многочисленные на-
рушения со стороны как уп-
равляющих организаций, так и 
органов местного самоуправ-
ления. В том числе был поднят 
вопрос о законности сущест-
вования созданной в г. Орле 
системы управления ЗАО 
ЖРЭУ-1,2,3,4 и ЗАО «Первая 
городская управляющая ком-
пания». Антимонопольная 
служба усматривает в постро-
ении этой системы признаки 
нарушения законодательства 
о конкуренции. Дело находит-
ся в стадии рассмотрения. 
Главным остается вопрос: на-
рушаются ли права граждан 
созданной системой управле-
ния? Проведение проверки 
законности расходования де-
нежных средств, поступивших 
в ЗАО «ЖРЭУ-1» от населения 
в виде платы за содержание и 
текущий ремонт общего иму-
щества многоквартирных жи-
лых домов, продолжается с 
привлечением ОБЭП УВД по 
г. Орлу.

Прокурор отдела Екате-

рина Сергеевна Давыдова в 

отдел общего надзора област-
ной прокуратуры пришла в ию-
не 2008 года с должности 
старшего помощника проку-

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

— Что сегодня является  

приоритетом в деятель-

ности органов прокура-

туры области? 

— Главное зло, препят-
ствующее развитию госу-
дарства и общества, — мздо-
имство. Борьба с этим явле-
нием — одно из  приоритет-
ных направлений государст-
венной политики. Правовое 
определение коррупции да-
но в Федеральном законе «О 
противодействии корруп-
ции», принятом в декабре 
2008 года. Коррупция опре-
делена в законе как злоупот-
ребление служебным поло-
жением и полномочиями, 
дача и получение взятки, 
коммерческий подкуп или 
иное использование долж-
ностного положения с целью 
получения личной выгоды. 
Однако экономические по-
тери, наносимые государ-
ству  дельцами-чиновника-
ми, ничто в сравнении с со-
циальным и политическим 
ущербом от торговли власт-
ными полномочиями. Кор-
рупция ведет к общей дегра-
дации государства и обще-
ства, размывает нравствен-
ные и социальные ориенти-
ры и ценности. Именно 

мздоимство во власти — 
главный двигатель пресло-
вутого правового нигилиз-
ма. Противодействие кор-
рупции — один из приорите-
тов деятельности органов 
прокуратуры области. 

— В прошедшем году в 

суд было передано не-

мало громких корруп-

ционных уголовных дел.  

Несомненно, это успех. 

Каким образом удалось 

добиться столь весо-

мых результатов?

— Целенаправленной ра-
ботой, постоянным контро-
лем, усилением координа-
ции действий всех правоох-
ранительных органов. Прак-
тика показывает, что уровень 
задействованности коррум-
пированных чиновников в 
реализации коммерческих 
интересов хозяйствующих 
субъектов в различных от-
раслях экономики области 
высок. В наибольшей степе-
ни коррупции подвержены 
сферы бюджетных и земель-
ных отношений, использова-
ния государственной и му-
ниципальной собственно-
сти. В частности, по исполь-
зованию собственности вы-
явлено 884 нарушения зако-
нодательства, возбуждено 
пять уголовных дел. 

Большинство громких уго-
ловных дел стало результа-
том прокурорских проверок 
соблюдения законодатель-
ства в этих сферах, систем-
ного взаимодействия с под-
разделениями Управления 
ФСБ России по Орловской 
области и УВД по Орловской 
области. Оперативное воз-
буждение уголовных дел 
явилось следствием нала-
женной координации в рабо-
те прокуратуры и Следствен-
ного управления следствен-
ного комитета при прокура-
туре Российской Федерации 
по Орловской области, всех 
правоохранительных орга-
нов. В частности, для макси-
мальной эффективности 
прокурорской деятельности 
мы добиваемся ее оператив-
ного сопровождения во всех 
требующих того случаях. В 
прокуратуре области регу-
лярно  проводятся коорди-
национные совещания руко-
водителей правоохрани-
тельных органов, посвящен-
ные вопросам противодей-
ствия коррупции.

Налажено полноценное 
сотрудничество всех право-
охранительных органов. В 
результате оперативные 
подразделения стали боль-
ше выявлять действительно 
значимых коррупционных 

преступлений, совершенных 
в том числе и лицами, зани-
мающими высокое должнос-
тное положение. Принятые 
меры позволили предотвра-
тить крупнейшие хищения 
государственного имуще-
ства и вернуть его в казну. 

— Какие уголовные де-

ла, на ваш взгляд, в про-

шедшем году были са-

мыми резонансными?

— В июне 2009 года про-
куратурой области было ут-
верждено обвинительное за-
ключение по уголовному де-
лу в отношении высокопо-
ставленных должностных 
лиц Орловской области: 
бывшего первого замести-
теля губернатора области 
В.А. Кочуева, первого замес-
тителя начальника управле-
ния имущества департамен-
та имущественной и про-
мышленной политики обла-
сти О.А. Козлова, председа-
теля фонда имущества Ор-
ловской области В.П. Долу-
ды. По мнению следствия, 
обвиняемые по предвари-
тельному сговору путем рас-
траты совершили хищение 
имущества Орловской обла-
сти в особо крупном разме-
ре — жилого дома, бани, га-
ража в гостиничном комп-
лексе «Лесное», располо-

женном в Орловском рай-
оне, в пользу В.А. Кочуева, 
после чего легализовали по-
хищенное имущество. Сум-
ма ущерба, нанесенного го-
сударству, оценивается при-
мерно в 20 миллионов руб-
лей. Все трое предстали пе-
ред судом.  Дело слушается 
в Заводском районном суде 
Орла.

К громким можно отнести 
и уголовное дело в отноше-
нии бывшего первого за-
местителя губернатора об-
ласти И.В. Сошникова. По 
мнению следствия, им было 
организовано и при пособ-
ничестве должностных лиц 
службы судебных приставов 
совершено хищение в поль-
зу ОАО «Орловская про-
мышленная компания» ак-
ций ОАО «Орелоблэнерго», 
принадлежащих Орловской 
области. В результате пре-
ступных действий области  
причинен материальный 
ущерб на сумму более 420 
миллионов  рублей. Сошни-
ков от следствия скрылся и 
объявлен в международный 
розыск.

Областным судом осуж-
ден заместитель главы ад-
министрации Покровского 
района В.Ф. Масловский. Он 
признан виновным в получе-
нии от предпринимателя 

взятки в размере 3 милли-
онов рублей за незаконное 
предоставление в долго-
срочную аренду земельного 
участка площадью 68 гекта-
ров. Масловскому назначе-
но наказание в виде 8 лет ли-
шения свободы с отбывани-
ем срока в колонии строгого 
режима со штрафом в раз-
мере 200 тысяч рублей. 
Осужденный лишен права 
занимать должности, свя-
занные с осуществлением 
функций представителя вла-
сти, сроком на два года.

Осужден  бывший началь-
ник Регистрационного уп-
равления по Орловской об-
ласти Э.Л. Тарасов. Он при-
знан виновным в соверше-
нии мошенничества в особо 
крупном размере, злоупот-
реблении и превышении 
должностных полномочий. 
Наказание — 8 лет лишения 
свободы в колонии общего 
режима со штрафом в раз-
мере 500 тысяч рублей. Та-
расов лишен права занимать 
должности, связанные с осу-
ществлением функций пред-
ставителя власти, сроком на 
3 года.

Осуждены и бывший на-
чальник управления архитек-
туры и градостроительства 
города Орла — главный ар-
хитектор города В.Б. Фомин 

— за злоупотребление долж-
ностными полномочиями, 
начальник территориально-
го пункта Управления Феде-
р а л ь н о й  м и г р а ц и о н н о й 
службы в Должанском рай-
оне Н.А. Стеблецова — за 
превышение должностных 
полномочий и служебный 
подлог, начальник отдела Ре-
гистрационного управления 
п о  О р л о в с к о й  о б л а с т и 
А.В. Сарницкий — за получе-
ние взятки в размере 250 ты-
сяч рублей.

 В прошедшем году по 
преступлениям коррупцион-
ной направленности возбуж-
дено 236 уголовных дел; су-
дами рассмотрено 76 дел с 
вынесением  обвинительных 
приговоров 82 гражданам. 
Семь из них обладали осо-
бым правовым статусом — 
муниципального или госу-
дарственного служащего. 

Уверен, что и в наступив-
шем году коррупционные 
действия отдельных чинов-
ников  получат в судах соот-
ветствующую оценку. Ду-
маю, что будут возбуждены и 
резонансные уголовные де-
ла.

— Помогут ли, на ваш 

взгляд, репрессивные 

меры снизить уровень 

коррупции в области?

— Мздоимство — явление 
социальное. Неотврати-
мость наказания, несомнен-
но, оказывает влияние на 
снижение уровня коррумпи-
рованности чиновников, но с 
помощью одного лишь Уго-
ловного кодекса проблему 
не решить. Очевидно, что в 
борьбе с коррупцией как яв-
лением системным нужно 
использовать упорядочен-
ный комплекс мер, созда-
вать сильные профилактиче-
ские рычаги, использовать 
весь потенциал, заложенный 
в механизм правоохрани-
тельной системы.

Мы понимаем, что рас-
считывать на серьезный ус-
пех в борьбе с преступно-
стью, особенно организо-
ванной, невозможно без со-
здания прочного заслона 
коррупции в системе госу-
дарственной и муниципаль-
ной службы. Прокуратура в 
последние годы сконцентри-
ровала внимание на усиле-
нии надзора за исполнением 
законодательства в сфере 
правоотношений. Прокуро-
ры расширили использова-
ние превентивных надзор-
ных мер. Это дало результа-
ты. В 2007 году органами 
прокуратуры области пресе-
чено 1077 нарушений зако-
нодательства о государст-

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ РАБОТНИКА ПРОКУРАТУРЫ

Борьба с коррупцией — 

В прокуратуру пришли
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рора района. Она одна из тех, 
кого Г.С. Евграфова называет 
«молодежь замечательная».  

«Взаимопомощь, взаимо-
понимание, поддержка, друж-
ба» — эти слова Е.С. Давыдо-
ва  использует, характеризуя 
атмосферу в коллективе. Ра-
боту свою любит. Осуществ-
ляет надзор за исполнением 
бюджетного, банковского за-
конодательства и  законода-
тельства в сфере финансовых 
правоотношений.

— Многие считают, что над-
зор за исполнением финансо-
вого законодательства и зако-
нодательства в бюджетной 
сфере просто не может быть 
интересным делом, — говорит 
Е.С. Давыдова. — Это не так. 
Сухие цифры финансовых  до-
кументов  скажут о многом. 
Распределение финансовых 
потоков и их использование 
должно быть законным и про-
зрачным. Эта отрасль  надзо-
ра тесно связана с соблюде-
нием законодательства о соб-
ственности, так как финансо-
вые средства превращаются, 
как правило, в материальные 
активы, собственность. И  про-
цесс этот должен быть про-
зрачным и законным.  При осу-
ществлении надзора за ис-
полнением бюджетного зако-
нодательства прокуратура об-
ласти взаимодействует с тер-
риториальным управлением 
Росфиннадзора. В частности, 
в прошлом году удалось пре-
сечь попытку расходования 
бюджетных средств в завы-
шенном объеме на ремонт по-
жарной части. Правонаруше-
ние предотвращено.  

Е.С. Давыдова отмечает, 
что в большинстве случаев  
нарушения бюджетного зако-
нодательства допускаются не 
при выделении бюджетных 
средств, а при их использова-
нии — получателями бюджет-
ных средств.

Проверки в сфере бюджет-
ных правоотношений весьма 
разнообразны. Сейчас прово-
дится проверка закупок меди-
цинской техники по федераль-
ной программе совершенст-
вования медицинской помо-
щи больным с сердечно-сосу-
дистыми заболеваниями. Бы-
ло закуплено оборудование на 
сумму более 200 миллионов 
рублей для четырех медицин-
ских учреждений: Ливенской и 
Мценской ЦРБ, больницы им. 
Семашко, областной клини-
ческой больницы. Проверка 
интересная и проводится сов-
местно с Управлением Феде-
ральной антимонопольной 
службы по Орловской обла-
сти. Ее результаты будут изве-
стны в ближайшие дни. 

К проведению проверок ни-
когда не бывает формального 
подхода. Например, в ходе 
проверки  законности переда-
чи имущества ГосСМЭУ «Орел-

транссигнал» было установле-
но, что  из федеральной соб-
ственности в собственность 
области планировалось пере-
дать только движимое имуще-
ство. Об этой ситуации проку-
ратурой области была проин-
формирована Генеральная 
прокуратура Российской Фе-
дерации. После ее вмеша-
тельства на федеральном 
уровне решен вопрос переда-
чи недвижимого имущества, 
используемого учреждением 
в  своей деятельности.

Кроме этого становится все 
более актуальным надзор за 
исполнением  законодатель-
ства в банковской сфере. Про-
водить подобные проверки 
сложно, но интересно, так как 
почти всегда это интеллекту-
альная задача. Наша цель — 
выявить как  явные противо-
правные  действия, так и улов-
ки, используемые для того, 
чтобы обойти закон. 

Прокурор отдела Татьяна 

Витальевна Новикова рабо-

тает в отделе с 2007 года. На 
ее счету прокурорские про-
верки в национальном парке 
«Орловское полесье», ОАО 
АПК «Орловская Нива», ОАО 
«Ливныстрой». По материа-
лам этих проверок были воз-
буждены резонансные уголов-
ные дела. Ее специализация 
— законность использования 
государственного и муници-
пального имущества, деятель-
ность акционерных обществ. 
Особо сложными считает раз-
работку дел прошлых лет, ког-
да  действующие лица «со сце-
ны» уже ушли. А большим под-
спорьем для работы прокура-
туры — взаимодействие с пра-
воохранительными органами. 
Не любит «работать на корзи-
ну», для галочки — любая про-
верка должна принести ре-
зультат. Ей интересны дела 
резонансные. А вытекают они, 
как правило, из рутинных про-
курорских проверок, напри-
мер, по использованию иму-
щества.

 — В ходе проверок закон-
ности использования государ-
ственного и муниципального 

имущества выявлено значи-
тельное количество наруше-
ний,  — рассказывает Т.В. Но-
викова. — Зачастую у пользо-
вателей этого имущества, в 
том числе и недвижимости, 
просто отсутствуют соответ-
ствующие договоры аренды с 
собственником. Допускается 
и неэффективное, и нецеле-
вое использование объектов 
собственности. Неединичны 
случаи незаконного получения 
в пользование государствен-
ного и муниципального иму-
щества различными организа-
циями, а также факты неза-
конного отчуждения этого 
имущества. Следствие этих 
нарушений — недополучение 
бюджетами разных уровней 
солидных денежных средств. 
Такие нарушения законода-
тельства выявлены практиче-
ски повсеместно. Отсутствие 
прозрачных договорных отно-
шений в использовании иму-
щества дает основания пола-
гать, что плата за аренду, на-
пример, торговых помещений 
не попадает под налогообло-
жение.  С частным имущест-
вом ситуация аналогичная. А 
итог тот же — бюджеты раз-
личных уровней недополучают 
деньги.

Причины такого положения 
— недостаточный контроль со 
стороны должностных лиц ор-
ганов государственной и му-
ниципальной власти. По ре-
зультатам соответствующей 
прокурорской проверки, про-
веденной в сентябре-октябре 
прошлого года, прокурорами 
районов внесено 25 представ-
лений об устранении имею-
щихся нарушений. Виновные 
привлечены к дисциплинар-
ной ответственности. Возбуж-
дены и дела об администра-
тивных правонарушениях. 
Часть материалов направлена 
в следственные органы.

Прокурор отдела Игорь 

Олегович Корчагин окончил 

юридический факультет Воро-
нежского государственного 
университета  в 2005 году, а на 
работу в органы прокуратуры 
пришел в 2007-м — помощни-
ком прокурора Кромского 

района. В областной прокура-
туре работает с февраля 2009 
года. Одним из своих настав-
ников считает Л.И. Бельскую. 

В числе других направле-
ний работы И.О. Корчагин над-
зирает и за соблюдением мер 
пожарной безопасности в ме-
стах массового пребывания 
граждан.

— В ходе последней вне-
плановой проверки в большин-
стве развлекательных заведе-
ний были выявлены многочис-
ленные нарушения, — расска-
зывает он. — Деятельность 17 
таких заведений была приос-
тановлена по решениям судов 
еще до Нового года. А всего в 
целях приостановления их 
деятельности было вынесено 
более 30 представлений для 
судов. Об устранении наруше-
ний федерального законода-
тельства внесено 53 представ-
ления. Возбуждено более по-
лутора сотен дел об админист-
ративных правонарушениях. 
Должностным лицам объявле-
но 45 предостережений о не-
допустимости нарушения за-
конов. Проверка была тоталь-
ной. Основной акцент был сде-
лан на проверку кафе, баров, 
ресторанов, работающих круг-
лосуточно. Кроме того, прове-
рялись и розничные торговые 
сети. 

Сотрудники органов проку-
ратуры проверили и деятель-
ность службы Госпожнадзора 
(ГПН). По результатам этой 
проверки в адрес начальника 
ГУ МЧС России по Орловской 
области внесено представле-
ние об устранении нарушений 
законодательства РФ. Самое 
большое количество наруше-
ний в службе ГПН было выяв-
лено в Троснянском районе.

Старший прокурор отде-

л а  Л ю д м и л а  И в а н о в н а 

Бельская в органах прокура-
туры работает с 1985 года. 
Начинала стажером в проку-
ратуре Заводского района 
Орла. В прокуратуре области 
— с 1991 года. Осуществляет 
надзор за исполнением зако-
нов в сфере  экологической 
безопасности, земельного за-
конодательства и соблюдения 
прав граждан при привлечении 
их к административной ответ-
ственности. Весомое количе-
ство жалоб в прокуратуру по-
ступает по земельным вопро-
сам и нарушениям закона при 
привлечении к административ-
ной ответственности, в част-

ности, сотрудниками ГИБДД. 
Помимо этого Людмила 

Ивановна проводит проверки 
соблюдения природоохранно-
го законодательства. Основ-
ные нарушения здесь — неза-
конные порубки деревьев и 
незаконный отстрел живот-
ных. Одной из последних и ак-
туальных является проверка 
соблюдения законодатель-
ства при строительстве очист-
ных сооружений в районе За-
реченской ПМК в Орле. 

— До настоящего времени 
решение о вводе в эксплуата-
цию очистных сооружений не 
принято, и они не должны экс-
плуатироваться, — рассказы-
вает Л.И. Бельская. — Однако 
природоохранная прокуратура 
уже зафиксировала два сбро-
са  из них в реку Орлик, в кото-
рых  обнаружено превышение 
допустимых норм по некото-
рым показателям, в частности, 
по нефтепродуктам.  

По факту последнего сбро-
са в реку Орлик (18 декабря) 
природоохранным прокуро-
ром в отношении директора 
ООО «Орелжилцентр»  выне-
сено постановление о привле-
чении к административной от-
ветственности за самоволь-
ное использование водного 
объекта.  В отношении долж-
ностных лиц ОАО «Орелстрой» 
также возбуждены дела об ад-
министративных правонару-
шениях. 

Природоохранным проку-
рором направлено два иско-
вых заявления в суд.  Прокура-
тура области внесла пред-
ставление в связи с отсутст-
вием должного контроля за 
ситуацией со стороны органов 
государственной власти обла-
сти. Представление  удовлет-
ворено. 

венной,  муниципальной 
службе и противодействии 
коррупции, в 2008 году — 
2421, в 2009-м — 3112.  По 
требованию прокуроров  в 
нормативных правовых ак-
тах устраняются альтерна-
тивные правовые установки, 
отсылочные нормы, неясные 
формулировки, неопреде-
ленные термины, создаю-
щие почву для возникнове-
ния коррупционных факто-
ров. В 2009 году прокурора-
ми таких нарушений  выяв-
лено 438. Именно они дают 
чиновникам возможность 
вольного толкования право-
вых норм при принятии ре-
шений, что, в свою очередь, 
является питательной сре-
дой для коррупции на всех 
уровнях власти. 

Прокуратура оказывает и 
будет оказывать практиче-
скую и методологическую 
помощь органам власти всех 
уровней в организации ра-
боты по проведению экспер-
тизы правовых актов на кор-
рупциогенность.

Еще одним проблемным 
фактором, способствующим 
коррупции, являются вне-
плановые проверки субъек-
тов предпринимательской 
деятельности различными 
контролирующими органи-
зациями. В этом году более 

половины (59 %) обращений 
о проведении таких прове-
рок не получило согласова-
ния в органах прокуратуры 
области. Эта цифра дает по-
нимание того, под каким 
прессом «контролеров» на-
ходился бизнес до введения 
в действие 1 мая 2009 года   
Федерального закона №294-
ФЗ «О защите прав юриди-
ческих лиц и индивидуаль-
ных предпринимателей при 
осуществлении государст-
венного контроля (надзора) 
и муниципального контро-
ля», предписывающего обя-
зательность согласования 
внеплановых проверок с 
прокуратурой! Проведенная 
же областной прокуратурой 
проверка показала, что на-
рушений в деятельности 
контролирующих органов, 
государственных учрежде-
ний было предостаточно, и 
даже имели место факты, 
когда их руководители пере-
давали свои — государст-
венные! — функции коммер-
ческим организациям. По 
таким фактам могут быть  
возбуждены уголовные де-
ла. 

В частности, проверяется 
деятельность филиала Фе-
дерального государствен-
ного учреждения «Феде-
ральный центр по ценообра-

зованию в строительстве и 
промышленности строи-
тельных материалов» по Ор-
ловской области, руководи-
тель которого привлек в ка-
честве посредника между 
клиентами и госучреждени-
ем созданное им ООО.

— Соответствует ли су-

ществующая правовая 

база в сфере борьбы с 

коррупцией требовани-

ям сегодняшнего дня?

— Принятие Националь-
ного плана противодейст-
вия коррупции, Федераль-
ного закона «О противо-
действии коррупции» со-
здало основательную пра-
вовую базу для борьбы с 
этим явлением в масштабах 
страны. Сформирована оп-
ределенная база и на уров-
не региона. Областным пра-
вительством принят план 
мероприятий по проти во-
дей ствию коррупции в дея-
тельности исполнительной 
государственной власти на 
второе полугодие 2009 года 
и 2010 год. По вопросам 
проведения антикоррупци-
онной экспертизы издан 
указ губернатора Орловс-
кой области. В апреле про-
шлого года Орловским об-
ластным Советом народных 
депутатов был принят реги-

ональный Закон «О проти-
водей ствии коррупции в 
Орлов ской области». При 
его подготовке прокурату-
рой области направлено за-
ключение в областной Со-
вет с замечаниями и пред-
ложениями по внесению из-
менений и дополнений в его 
положения. Все предложе-
ния прокуратуры были учте-
ны. И в целом сегодня мож-
но констатировать, что эф-
фективность работы право-
охранительных органов в 
сфере противодействия 
коррупции растет. Однако 
этих мер недостаточно. Тре-
буется переходить к новому 
качеству работы, наступать 
на мздоимство планомерно, 
ежедневно, по всем направ-
лениям. Самоуспокоенно-
сти, несмотря на достигну-
тые результаты, здесь быть 
не может.  

Для создания эффектив-
ной региональной системы  
нужна и областная специа-
лизированная целевая про-
грамма. Прокуратура Орлов-
ской области, пользуясь сво-
им правом, выступила с за-
конодательной инициативой 
— подготовила и внесла на 
рассмотрение губернатора 
области проект закона о при-
нятии региональной про-
граммы по противодействию 

коррупции на 2010—2012 го-
ды.

— Поможет ли борьбе с 

коррупцией деклариро-

вание госслужащими 

своих доходов?

— Несомненно. Уже всту-
пили в силу указы Президен-
та Российской Федерации о 
проведении проверок до-
стоверности сведений о до-
ходах, представляемых го-
сударственными служащи-
ми и руководящим составом 
госкорпораций и фондов. 
Это позволит выявлять и 
предотвращать коррупцион-
ные проявления в сфере гос-
службы. В этой работе осо-
бое внимание необходимо 
обратить на соблюдение 
конституционных прав  и 
свобод граждан, прокуро-
рам усилить надзор за ис-
полнением  законодатель-
ства о государственной и 
муниципальной службе и 
противодействию корруп-
ции. Руководителям право-
охранительных органов, ко-
торые будут проводить та-
кие проверки, нужно повы-
сить требовательность к ра-
ботникам, осуществляющим 
их, установить жесткий ве-
домственный контроль за 
исполнением указов Прези-
дента России.

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

главный приоритет

по призванию

В День работника прокуратуры РФ сотрудники отде-

ла поздравляют коллег с профессиональным праздни-

ком, желают им здоровья, счастья, удачи, успехов в ра-

боте и главное — стойкости. А ветеранам прокуратуры 

— здоровья. Их в отделе надзора за исполнением зако-

нов и законностью правовых актов областной прокура-

туры часто вспоминают. Помнят, чему они учили в свое 

время младших товарищей, и стараются так же отно-

ситься к новичкам.

— Александр Петрович, каким должен 

быть 2010 год с точки зрения правитель-

ства Орловской области?

 — Если говорить о том, как прожить в непро-
стых условиях новый, 2010 год, стратегия вы-
рисовывается очень простая. Во-первых, мы не 
должны допустить снижения показателей, ко-
торых достигли в 2009 году. Это касается ос-
новных отраслей промышленности: мы все-та-
ки в 2009 году остановили падение производ-
ства. У нас в Орловской области есть хоть и не-
большой, но прирост —  по сравнению с тем, 
что было, по результатам работы за первое по-
лугодие — значительный. И это дает нам на-
дежду на то, что в 2010 году мы будем не па-
дать, а расти по объему промышленного произ-
водства. Что касается агропромышленного 
комплекса, то здесь главная задача — уровень, 
достигнутый в 2009 году, сохранить: по объему 
валового производства зерна и продукции жи-
вотноводства. Тем более что у нас  заделы есть: 
мы посеяли  приличный клин озимых культур, 
это более 430 тысяч гектаров, подготовили поч-
ву для ярового сева, ведем подготовку к весен-
ним полевым работам. Ну и, конечно, в соци-
альной сфере мы обязаны, просто обязаны в 
2010 году профинансировать все защищенные 
статьи расходов и те обязательства, полномо-
чия, которые мы получили порой без денежной 
подпитки. То есть будем выходить из положе-
ния собственными ресурсами, ресурсами об-
ластного бюджета. Вот и стратегия отсюда. 
Главный вопрос, главный тезис — сохранить то, 
что мы сделали в 2009 году, и нарастить объем. 
От этого зависят и доходы бюджета, от этого 
зависит и благосостояние людей, и, конечно, 
все, что мы сегодня обсуждали: и программа 
развития села (а это один из самых главных 
вопросов), и расширение взаимоотношений с 
федеральным центром. Это касается и города 
Орла, и городских проблем, проблем пересе-
ления людей из ветхого и аварийного жилья, 
проблем благоустройства, проблем строитель-
ства дорог, инфраструктуры. Мы обязаны в 
этом году нарастить объемы дорожного строи-
тельства, просто обязаны. Потому что то, что 
мы начали делать, — это малая  толика того, что 
запланировали. Отсюда стратегия — каждый 
будет работать на своем участке так, чтобы 
обеспечить выполнение поставленных задач. 
Стратегия уже раньше была выстроена. Мы из 
нее вычленили те приоритеты, которые я сей-
час назвал. И понятно, что просто надо каждод-
невно, ежечасно трудиться. Всем без исключе-
ния. Потому что от одного человека это не зави-
сит. Это зависит от общей организации работы 
и от системы в целом. Я этого буду добиваться 
неукоснительно. 

— Александр Петрович, в начале совеща-

ния вы огласили ряд федеральных зако-

нов, которые с 1 января этого года вно-

сят очень много изменений в работу фе-

дерального центра с регионами, в том 

числе это касается и движения финансо-

вых средств. В частности, речь идет о 

том, что федеральный центр не будет 

финансировать расходы, связанные с 

компенсацией части родительской пла-

ты за содержание детей в детских садах. 

Поясните, пожалуйста, поподробнее, как 

мы будем разруливать эту ситуацию. Вы 

же уже дали задание своему аппарату?

— Вопрос очень непростой, и цена вопроса 
немалая, но никто сегодня не говорит и тем бо-
лее не будет делать ничего такого, что связано 
с уменьшением расходов на эти цели. Мы бу-
дем это финансировать, но теперь финансиро-
вать будем полностью за счет средств област-
ного бюджета. Мы эти деньги заложили, бюд-
жет утвержден. Другой вопрос: надо посмот-
реть, куда мы эти деньги направляем. Я убеж-
ден, что не должно быть в этом деле простой 
уравниловки. Надо посмотреть, кто и сколько 
на эти цели должен получать денег из бюдже-
та. Конечно, детей надо содержать, от этого 
никуда не денешься. Мы этот вопрос должны 
решать в рамках тех возможностей, которые 
имеем, и мы будем его решать. Никаких вопро-
сов, связанных с передачей полномочий и с от-
сутствием финансирования, здесь не должно 
возникать. Я это говорю официально. Мы эти 
расходы возьмем на себя и будем финансиро-
вать. 

— Вы на совещании сказали, что в пер-

вом квартале будут какие-то пертурба-

ции в областном аппарате управления. 

Поясните, пожалуйста, что вы имели в 

виду. 

— Имелась в виду очень простая вещь. Вы 
знаете, со времени, когда мы только формиро-
вались, прошел уже, можно сказать, год полно-
ценной работы, и, конечно, у меня есть ряд пре-
тензий. Не к людям конкретно. По конкретным 
людям у нас здесь порядок установлен очень 
простой: не выполняешь свои обязательства, 
свою работу — не должен здесь работать, надо 
искать себе другое место. Я имел в виду, что 
надо подкорректировать общую систему управ-
ления. Та структура, которая у нас сегодня сло-
жилась, оправдала себя, она работает, это я с 
уверенностью могу сказать. Сегодня особых 
претензий у меня к подразделениям нет, за ис-
ключением некоторых частностей, и мы ничего 
не будем кардинально менять, но корректиро-
вать структуру и функции будем. У нас сейчас 
впереди много вопросов, связанных и с подго-
товкой к переходу на электронный вид обслу-
живания, оказание госуслуг в электронном ви-
де, будем портал открывать в самое ближай-
шее время, будем центр доступа открывать, бу-

дем заниматься работой этой вплотную. При-
чем это не наша прихоть, это решения, которые 
принимаются и воплощаются в жизнь на феде-
ральном уровне, и мы не можем отставать. Мы 
должны создать людям условия, чтобы они не 
стояли часами за справками в очередях и нико-
му за это не платили. А это как раз выход — 
электронное правительство, оказание услуг в 
электронном виде. Это, конечно, стоит денег, 
но это же дает, в свою очередь, возможность 
какие-то направления работы подкорректиро-
вать и сократить. Ну и, конечно, самая главная 
задача — чтобы не было никакого застоя и рос-
ла эффективность. Каждый чиновник должен 
понимать: если он выполняет свою работу, он 
будет работать в органах власти, если он не вы-
полняет свою работу, он там работать не будет. 
Об этом все уже, по-моему, знают. Надо понять, 
что государственная служба — само слово «го-
сударство» — налагает на человека дополни-
тельную ответственность. 

— Александр Петрович, наконец-то за-

кончились затянувшиеся праздники. Се-

годня мы пришли на совещание и увиде-

ли, что работа идет в напряженном рит-

ме, без всякой раскачки, то есть наблю-

дается такой мощный энергетический 

всплеск. То есть, как мы поняли, на от-

дых ни одной минуты, ни одной секунды 

нет?

— Вы знаете, вообще люди должны отдыхать 
— это абсолютно точно. Человек — не робот, не 
машина. Он должен и отдыхать, и с семьей 
быть. Но вообще самое главное сегодня для 
всех —  не только для руководителей, для на-
чальников, а для всех — быстрыми темпами, не 
раскачиваясь, войти в ритм работы. В СМИ то 
же самое. Вы ведь тоже не отдыхали: я знаю, 
что и материалы готовились, и газеты выпуска-
лись. Это значит, масса людей работала. Мне 
для отдыха достаточно было три дня. Я все вре-
мя находился здесь. Очень благодарен тем, кто 
обеспечивал все праздничные мероприятия.  
Они у нас прошли без сбоев, без разных катак-
лизмов. Очень этому рад, потому что это один 
из самых главных вопросов — не омрачить лю-
дям отдых. Но праздники кончились, надо рабо-
тать. И сегодня я не хотел ни в коей мере какое-
то впечатление произвести, я хотел только од-
ного: чтобы люди поняли, что время отдыха 
прошло, надо работать. И все было направлено 
на то, чтобы не было раскачки, не было элемен-
тарного затягивания решения проблем. У нас 
же как получается: мы работаем-работаем и в 
итоге получаем в конце года ресурсы, которые 
надо освоить за два дня. Это же просто аврал. А 
надо было делать по-другому. Соглашения с 
федеральным центром должны быть заключе-
ны прежде всего вовремя. От этого зависит фи-
нансирование, от этого зависит поступление 
денег, от этого зависит, как вовремя и с какой 
отдачей мы решим вопросы, проведем конкур-
сы, проведем разного рода котировки, запросы 
и используем деньги прозрачно, на законном 
основании. Абы как осваивать бюджетные де-
ньги нельзя. Это чревато. Это делать надо от-
крыто, прозрачно и как положено. 

Поэтому я сегодня провел расширенное со-
вещание, чтобы люди поняли мою позицию: с 
первого дня надо работать. Сейчас у нас пойдет 
пересчет пенсий с 1 января. Эта работа уже дав-
но ведется. Или, к примеру, торговля ликеро-
водочными изделиями. Это должно быть быстро 
сделано. Это все связано с акцизами, это те же 
деньги, которые поступают в бюджет. В конце 
концов это документ, постановление правитель-
ства, которое надо исполнять. И еще много воп-
росов, которые надо с самого начала решать в 
таком деловом ключе. Потому что решение всех 
задач, которые я сегодня перечислял, зависит 
от того, как мы будем работать на разных уров-
нях власти: слаженно или неслаженно. И глав-
ная цель сегодняшнего совещания — это наме-
тить вот эти задачи, приоритеты. Мы не можем 
ухватиться за все сразу. Нужно будет выбрать 
то, что мы должны решить и довести до конца, 
будь то строящаяся больница или, например, 
школы. Ну нельзя же из года в год по копейкам 
«размазывать» деньги по каждому объекту и ни-
чего не вводить в эксплуатацию. Мы же должны 
вводить — и школы сейчас будем вводить, как 
бы там тяжело и трудно ни было. А самое глав-
ное — в социальной сфере мы должны обеспе-
чить выполнение всех тех обязательств, кото-
рые областная власть взяла на себя. Без сры-
вов! Мы должны обеспечить выплаты повышен-
ной заработной платы учителям с 1 января 2010 
года. Или, например, та же самая система плат-
ных услуг в лечебных учреждениях. Я не могу 
понять, почему в Орле прежде была отменена 
система платных услуг? Если человек обеспе-
ченный, богатый и хочет пройти обследование, 
почему он не может минимальную цену за это 
заплатить, почему всех надо равнять? Ведь у 
нас есть же такие люди, есть! Мы сейчас это 
восстановили — посмотрим, как это будет ра-
ботать. В этом году мы очень много сделали для 
медицины. Завезли новейшее оборудование — 
в Орловской областной больнице установили 
томограф, подобного которому в России нет. Я 
надеюсь, что он поможет в лечебной практике и 
врачам, и прежде всего людям. Федеральный 
центр выделил приличные деньги для лечения и 
профилактики сердечно-сосудистых заболева-
ний. И мы их освоили. Освоили с тем, чтобы не 
отставать в области медицины от своих сосе-
дей. И вот таких вопросов очень много. И задача 
сегодня для всех — эффективно выполнять 
свою работу.

Подготовил Александр ТИХОНОВ.

Стратегия  
эффективности

В понедельник губернатор Орловской области Александр 

Петрович Козлов дал первое в наступившем году 

интервью журналистам областных СМИ. Встреча главы 

региона с прессой состоялась сразу же по окончании 

расширенного совещания, на котором А.П. Козлов 

поставил перед своими подчиненными задачи 

эффективного решения вопросов, стоящих перед 

руководством области в 2010 году.

Подготовил Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.
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Областной, Орловский городской, Железнодорожный район-
ный советы ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооружен-
ных сил и правоохранительных органов глубоко скорбят по пово-
ду смерти инвалида Великой Отечественной войны 

КОНОНОВА
Николая Кузьмича

и выражают искренние соболезнования родным и близким 
покойного.

Ректорат Орловского государственного аграрного универси-
тета выражает глубокое соболезнование прокурору Орловской 
области Сергею Дмитриевичу Воробьеву в связи с безвремен-
ной смертью его брата.

Областной, Орловский городской, Советский районный со-
веты ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил 
и правоохранительных органов глубоко скорбят по поводу смер-
ти ветерана правоохранительных органов, члена президиума 
областного совета ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Во-
оруженных сил и правоохранительных органов

ДМИТРИЕВА
Леонида Семеновича

и выражают искренние соболезнования родным и близким 
покойного.
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Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

В состав жюри вошли из-
вестные художники из разных 
стран, в том числе из Португа-
лии.

В конкурсе приняли участие 
около 40 стран мира. Россию 
представляли Москва, Санкт-
Петербург, Красноярск, Ново-
сибирск. Воспитанники Орлов-
ской детской художественной 
школы № 2 снова оказались 
в числе победителей. Из 37 ра-
бот, отправленных на конкурс, 
было отобрано 20, жюри отме-
тило пять из них.

Анастасия Архипова полу-
чила серебряную медаль за 
работу «На пленэре. На море», 
выполненную в технике гуашь.

— Я очень люблю море, — 
рассказывает Настя. — Мне 
всегда хотелось побывать 
на пленэре на морском побе-
режье. Эту мечту я попыталась 
воплотить в своей работе. По-
лучилось.

Преподаватель Насти Л.С. То-
порова говорит, что у ее ученицы 
свой неповторимый стиль 
и своеобразное видение окру-
жающего мира, она тонко чувст-
вует цвет, а главное — очень 
сильно стремится к успеху.

Дипломами третьей степе-
ни были отмечены живописные 
работы Сергея Соколова (пре-
подаватель С.Н. Захаров) 
и Кристины Ступиной (препо-
даватель В.И. Лебедев), лино-
гравюры Екате-
рины Скоцеляс 
и Ксении Багда-
новой (препода-
ватель В.И. Ле-
бедев).

Для Кристины 
и Сергея это пер-
вый успех. А за 
плечами Кати 
Скоцеляс и Ксю-
ши Багдановой 
много побед во 
всероссийских 
и международ-
ных конкурсах. 
В обеих композициях Кати 
и Ксении — пейзаж. И, несмот-
ря на то, что перед девочками 
стояла непростая задача (ра-
ботать над пейзажем в технике 
линогравюры достаточно 
сложно), они справились: 
смогли лаконичным, строгим 
языком графики отразить в ри-
сунках неповторимое очарова-
ние российских пейзажей.

Как известно, конкурсы ху-
дожественного творчества от-
личаются от всех других. Уча-
стники конкурса «Эвора» жда-
ли результатов почти восемь 
месяцев. И, как признались 

нам девчонки, каждый надеял-
ся на победу.

Свои лучшие рисунки и на-
грады (а их немало) воспитан-
ники художественной школы 
собирают в личное портфолио. 
Это тот «багаж», который ока-
жется весьма полезным при 
поступлении в вуз. Кстати, 
с будущей специальностью 
почти все уже определились. 

В основном это архитектура 
или дизайн.

Ребята очень благодарны 
любимой школе — здесь их на-
учили видеть прекрасное, при-
вили эстетический вкус, дали 
возможность проявить себя.

А впереди у воспитанников 
художественной школы новые 
вершины. В 2010 году пройдет 
цикл конкурсов, посвященных 
65-летию Великой Победы. Не-
давно Орловская ДХШ № 2 по-
лучила приглашение на уча-
стие во Всероссийском кон-
курсе городов, которые носят 
почетное звание «Город воин-
ской славы». Подготовка к нему 
идет полным ходом. Что каса-
ется международных конкур-
сов, то уже в январе нынешне-
го года работы воспитанников 
школы ожидают в Македонии, 
Германии, Польше и других 
странах мира. Пожелаем удачи 
юным орловцам!

На снимке (слева напра-

во): Екатерина Скоцеляс, 

Анастасия Архипова, Ксения 

Багданова.

Светлана 

АНИСИМОВА.

Фото 

Вячеслава МИТРОХИНА.

Орловская детская 

художественная школа 

№ 2 хорошо известна 

нашим читателям как 

активный участник 

всероссийских 

и международных 

конкурсов. И вот 

совсем недавно были 

подведены итоги 

X ежегодного 

международного 

конкурса детского 

и юношеского 

творчества «Эвора-

2009», который 

проходил 

в одноименном 

португальском городе. 

«Край, где ты 

живешь» — именно 

на такую тему творили 

юные художники.

КРАСКИ ДЕТСКОГО ТВОРЧЕСТВА

Португальский успех юных орловцев

Недавно творческий коллектив от-
метил своё 20-летие, его выпускники 
выступают в известных профессио-
нальных ансамблях, в том числе — 
знаменитом Академическом Кубан-
ском казачьем хоре.

Адыгейских артистов пригласил 
на орловскую землю архиепископ 
Орловский и Ливенский Пантелеи-
мон.

— С владыкой наш ансамбль свя-
зывает давняя дружба, — говорит ру-
ководитель «Казачат» Наталья Уваро-
ва. — Он девять лет провёл в Майко-
пе, был нашим владыкой — Адыгей-
ским и Армавирским. Он приезжал 
к нам, в школу народного искусства 
и казачьей культуры, ему нравились 
наши песни, наши обрядовые про-
граммы, духовные песнопения. Бла-
годаря ему мы четыре раза были 
в Ярославле, в Екатеринбургской об-
ласти, в Корецком монастыре. Мы 
с ребятами уже совершили экскурсию 
по Орлу, и ваш город нам очень пон-
равился. В нём много храмов, много 

вузов и школ искусств. Красивый, 
культурный город.

В программе «Казачат» были пес-
ни и лирические, и торжественные. 
Песня «Казачий Спас» прозвучала, 
как проникновенная молитва, дохо-
дящая до самой души. Тронули зри-
тельские сердца колыбельная сыну 
и «Прощание славянки». Выступаю-
щие посвятили 65-летию Великой По-
беды прекрасную патриотическую 
песню «Скажите, лебеди». После вы-
ступления гостей заместитель пред-
седателя правительства области, ру-
ководитель блока социального раз-
вития В.В. Поляков отметил: «Сколь-
ко в этих юных артистах зрелого пат-
риотизма! Какие серьёзные темы зву-
чат в их песнях».

Во время концерта между артиста-
ми и залом сразу установилась мощ-
ная энергетическая связь, духовная 
сверхпроводимость. Это в очередной 
раз доказало, что у нас одни святыни 
и скорби, одни ценности и надежды. 
Тёплая Кубань с её золотыми подсол-

нухами и лихими казачьими пляска-
ми — часть великой России.

Отдельное слово восхищения хо-
чется сказать в отношении артисти-
ческих костюмов (костюмер — Ирина 
Захарова). Каждая жилеточка, каж-
дый передник — настоящее произве-
дение искусства. Черноморские ка-
заки, которые проживают на Куба-
ни, — выходцы из Запорожской Сечи, 
поэтому в их колоритных костюмах 

соединились украинские и кавказ-
ские мотивы — башлыки, бунчуки, 
шаровары, черкески и прочее. Горя-
чий казачий темперамент сквозил 
в каждом движении, в каждом взгля-
де. Ребята по-настоящему зажгли 
публику.

— Идут святочные вечера, и это 
хорошо, что вы пришли сегодня 
на концерт, расслабили свои сердца 
в искусстве народном, — обратился 

владыка Пантелеимон к сидящим 
в зале. — «Казачата» своим выступ-
лением в очередной раз напомнили 
нам о самом главном — о том, что 
мы — братья, что мы друг без друга 
не можем и не будем жить и что мы 
вместе отвечаем за единую великую 
Россию.

Анжела САЗОНОВА.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

За время новогодних каникул в различных залах города и на 

всевозможных площадках прошло более сотни праздничных 

мероприятий. В городском центре культуры состоялось 

удивительно яркое и тёплое выступление — концерт 

детского муниципального песенно-танцевального ансамбля 

«Казачата» (г. Майкоп, Республика Адыгея). Ансамбль 

«Казачата» (художественные руководители — Наталья 

и Анатолий Уваровы) — лауреат международных конкурсов 

и фестивалей, победитель конкурсов в Польше, Германии, 

Москве.

ГОСТИ ОРЛА

Рождественская встреча с «Казачатами»

В Федеральной налоговой службе России 
начал функционировать телефон доверия. 
По номеру (495) 913-00-70 граждане могут 
сообщить о нарушениях налогового законо-
дательства, фактах коррупции или высказать 
претензии к работе налоговых органов.

В Управлении ФНС России по Орловской 
области также действует телефон доверия 
(4862) 55-76-50, работающий круглосуточно  
в автоматическом режиме.

Телефоны доверия Федеральной налого-

вой службы и УФНС России по Орловской 
области предназначены для получения до-
полнительной информации, которая помо-
жет совершенствовать деятельность налого-
вой службы области и оперативно реагиро-
вать на нарушения в налоговой сфере, со-
вершаемые служащими ФНС России, а так-
же для обеспечения защиты прав и законных 
интересов граждан. 

УФНС России 

по Орловской области.

Телефон доверия налоговой службы

Управление Федерального агентства кадастра объек-

тов недвижимости по Орловской области объявляет кон-

курс на замещение вакантной должности государствен-

ной гражданской службы 
— специалиста-эксперта отдела государственного земель-

ного контроля — 1 единица.
Требования к претендентам: высшее профессиональное 

образование, знание законодательства о государственной 
гражданской службе, земельного, природоохранного и граж-
данского законодательства, уверенное пользование ПК.

В конкурсе могут принять участие лица, имеющие россий-
ское гражданство.

Для участия в конкурсе необходимо представить сле-

дующие документы: личное заявление, собственноручно за-
полненную и подписанную анкету, паспорт и его копию, копию 
трудовой книжки, документы о профессиональном образова-
нии и их копии, документ об отсутствии у гражданина заболе-
вания, препятствующего поступлению на гражданскую службу 
или ее прохождению, иные документы, предусмотренные за-
конодательством о государственной гражданской службе, две 
фотографии (4x6), выполненные на матовой бумаге в черно-
белом изображении без уголка.

Документы для участия в конкурсе представляются в кон-
курсную комиссию Управления Роснедвижимости по Орлов-
ской области по адресу: 302028, г. Орел, ул. Полесская, 10, ка-
бинет 72, с 9.00 до 17.00 в течение 30 дней со дня опубликова-
ния настоящего объявления.

Информация о конкурсе размещена на сайте Управления 
Роснедвижимости по Орловской области. Электронный адрес: 
r57.kadastr.ru, е-mail: u57@r57.kadastr.ru, факс (4862) 76-30-59.

Дополнительную информацию можно получить по телефо-
ну (4862) 47-52-30.

Половинкина Анна Владимировна, представитель от имени 
собственника 1 (одной) земельной доли в праве общей доле-
вой собственности на земельный участок из земель сельско-
хозяйственного назначения, расположенный по адресу: Ор-
ловская область, Болховский район, Гнездиловский с/с (быв-
шее КСП «Гнездиловское»), находящийся в общей долевой 
собственности граждан,

извещает

о намерении собственника выделить земельный участок 
для ведения личного подсобного хозяйства общей площадью 
7,1 га в счет одной земельной доли, пашня (площадь — 7,1 га, 
полевой севооборот № 1, поле № 3, участок № 2 — часть). Рас-
положен юго-восточнее с. Гнездилово.

По возникшим возражениям и вопросам прошу обращаться 
по телефону 8-905-165-59-82 или по адресу: Орловская область, 
Болховский район, с. Гнездилово, ул. Школьная, д. 1, кв. 1.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники долевой 
собственности на земельный участок из земель сельскохо-
зяйственного назначения, расположенный по адресу: Орлов-
ская область, Болховский район, Сурьянинский с/с (бывшее 
КСП «Рудневское»), уведомляются о проведении общего соб-
рания.

Место проведения: Орловская область, Болховский 
район, Сурьянинский с/с, здание клуба.

Дата проведения: 13 февраля 2010 года.
Время проведения: 11.00 (время московское).
Форма проведения: открытое.
Организатор собрания: Симонов Сергей Алексеевич.

Вопросы, вынесенные на повестку дня:

1. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой находятся 
невостребованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в счет земельных долей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную собственность 
(свидетельство), доверенность (в случае представительства).
От имени собственников земельных долей на собрании может 
присутствовать их представитель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по адресу: 
Орловская область, Болховский район, д. Сурьянина, телефон 
8-910-266-45-19, 2-54-36, Симонов Сергей Алексеевич.

Ломакин Василий Алексеевич, собственник одной земельной 
доли, действующий по доверенности собственников 2 (двух) зе-
мельных долей в праве общей долевой собственности на земель-
ный участок из земель сельскохозяйственного назначения, распо-
ложенный по адресу: Орловская область, Болховский район, Гнез-
диловский с/с (бывшее КСП «Гнездиловское»), находящийся в об-
щей долевой собственности граждан,

извещает

о намерении собственников выделить земельный участок для ве-
дения личного подсобного хозяйства общей площадью 18,4 га 
сельскохозяйственных угодий, в т.ч. 14,2 га — пашни, выделяемого 
в счет 2 земельных долей, полевой севооборот: № 1, поле № 3, уча-
сток № 9 (часть) — расположен юго-восточнее с. Гнездилово;

— пастбища (площадь 4,2 га) расположены восточнее с. Гнез-
дилово.

По возникшим возражениям и вопросам прошу обращаться 
по телефону 2-54-43 или по адресу: Орловская обл., Болховский 
р-н, с. Гнездилово, ул. Новая, 15.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» участники долевой собствен-
ности на земельный участок из земель сельскохозяйственного на-
значения, расположенный по адресу: Орловская область, Покров-
ский р-н, ХП «Заветная мечта» ООО «Агроцентр», уведомляются 
о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская обл., Покровский р-н, Дросков-
ская сельская администрация.

Дата проведения: 13 февраля 2010 г.
Время проведения: 10.00.
Форма проведения: открытое.
Организатор: Джамалдинов Умалт Адамович.

Вопрос, вынесенный на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собственно-

сти земельного участка, в границах которой находятся невостре-
бованные земельные доли.

Каждому участнику долевой собственности на земельный уча-
сток при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие 
личность (паспорт), правоустанавливающие или правоподтверж-
дающие документы на земельную долю (свидетельство), доверен-
ность (в случае представительства). От имени собственников зе-
мельных долей на собрании может присутствовать их представи-
тель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по адресу: Орлов-
ская область, Покровский район, д. Погонево. Тел. 8-920-282 61-67, 
Джамалдинов Умалт Адамович.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

10 января на 76-м году жизни скончался советник начальни-
ка УВД по Орловской области по работе с ветеранами, пред-
седатель совета ветеранов ОВД и ВВ области, член общест-
венного совета при УВД полковник милиции в отставке 
ДМИТРИЕВ Леонид Семенович.

Дмитриев Леонид Семенович родился 23 августа 1934 года 
в Липецкой области. В 1966 году окончил Орловский государ-
ственный пединститут, а в 1977-м — Высшую партийную шко-
лу при ЦК КПСС.

В органах внутренних дел прослужил более 30 лет. С 1994 
года возглавлял совет ветеранов ОВД и ВВ Орловской обла-
сти, являлся членом областного совета ветеранов войны, тру-
да, Вооруженных сил и правоохранительных органов.

Активная деятельность Леонида Семеновича на посту со-
ветника начальника УВД по работе с ветеранами была направ-
лена на оказание активной поддержки и помощи органам 
внутренних дел в организации работы по взаимодействию 
с ветеранскими организациями области, в том числе в реше-
нии оперативно-служебных и служебно-боевых задач. Благо-
даря умелым организаторским способностям Дмитриева Л.С. 
значительно активизировалась работа ветеранских организа-
ций по социальной защите пенсионеров системы МВД. Он сам 
лично посещал на дому всех нуждающихся в помощи и при-
кладывал все силы, чтобы эта помощь пришла как можно бы-
стрее. Немало времени и сил Леонид Семенович посвящал 
патриотическому воспитанию личного состава, курсантов 
и слушателей образовательных учреждений МВД России. Тор-
жественные мероприятия, посвященные принятию присяги, 
вручению табельного оружия, отправке личного состава в Се-
веро-Кавказский регион и т. д., не проходили без его активно-
го участия.

За годы плодотворной работы Дмитриев Леонид Семено-
вич снискал заслуженный авторитет и уважение среди руко-
водства УВД, ветеранских организаций области, города, лич-
ного состава ОВД, пенсионеров МВД.

Светлая память о Дмитриеве Леониде Семеновиче как 
опытном руководителе ветеранской организации, наставнике 
молодежи, хорошем человеке, товарище навсегда останется 
в сердцах тех, с кем он работал и общался.

Коллегия УВД, личный состав УВД и ОВД области.

ДМИТРИЕВ 

Леонид Семёнович

Телефон «горячей линии»Телефон «горячей линии»

«ГОРЯЧАЯ  ЛИНИЯ» «ОРЛОВСКОЙ ПРАВДЫ»

, представитель от имени 
доли в праве общей доле-

76-35-50.

Неблагоприятные 

дни января

12, 19, 21, 26, 29.
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